



Die Fahrradboxen in Wyhlen (und Grenzach) sind im Juni in Betrieb genommen worden. Links Bürgermeister Tobias Benz bei der Einweihung, rechts Matthias Allgeyer von Kienzler Stadtmobiliar: Er zeigt, wie ein Fahrrad in der oberen Ebene geparkt wird.



Dieselben Boxen wie in Grenzach-Wyhlen stehen nun auch in Efringen-Kirchen (Bild links) – hier ein Blick aufs Innenleben. In Rheinweiler (rechts) wurde diese Alternative installiert; hier sind die Boxen größer und geeignet auch für Mofas.

Gute Nachrichten für Pendler Boxen in Grenzach-Wyhlen ...

Die neuen Fahrradboxen an den beiden Bahnhöfen in Grenzach-Wyhlen sind in Betrieb genommen. Bei der Einweihungsfeier am Standort Wyhlen sprach Bürgermeister Tobias Benz von einem schönen Gemeinschaftswerk und dankte insbesondere der IG Velo für die gute Zusammenarbeit. Bei der Einweihung waren am Standort Wyhlen schon fünf Boxen und in Grenzach eine Box belegt.

Bereits Anfang 2011 hatte es erste Überlegungen gegeben, Fahrradboxen aufzustellen: Bei einer Umfrage der IG Velo hatten sich insgesamt sechs Interessenten gemeldet. 2012 wurden 20.000 Euro im Haushalt für Fahrradboxen bereitgestellt. Allerdings verzögerte sich die Anschaffung unter anderem deswegen, weil man Probleme hatte, einen geeigneten Anbieter zu finden. 2013 wurde Grenzach-Wyhlen auf das Förderprogramm kommunale Radinfrastruktur aufmerksam und ein Antrag zur Anschaffung von je zwölf Fahrradboxen am Bahnhof in Grenzach und Wyhlen beim Regierungspräsidium in Freiburg gestellt.

Nun erhält Grenzach-Wyhlen pro Box 900 Euro Zuschuss, insgesamt 21.600 Euro. Mit der Inbetriebnahme läuft ein Pilotprojekt an: Ein Jahr lang erhält die Gemeinde die Fahrradboxenanlage kostenfrei, danach kann sie die Boxen für etwa 48.000 Euro kaufen. Verwaltet werden sie über ein Internetportal der Firma Kienzler – pro Anlage zu jährlich 892,50 Euro. Der Bau der Aufstellfläche (mit Erweiterungsmög-

lichkeit) inklusive Stromanschluss kostete rund 15.000 Euro.

Mit einem kleinen Präsent überraschte der Bürgermeister den ersten Nutzer, Michael Balke. Er hat eine Fahrradbox in Wyhlen gebucht. Balke kommt aus Murg und arbeitet in Pratteln. Für ihn sind die Fahrradboxen geradezu ideal. Er fährt mit dem Zug nach Wyhlen und kann dort nun sein sicher verwahrtes Fahrrad aus der Box holen und damit weiter zur Arbeit fahren.

Die IG Velo – so Manfred Müller – freute sich, dass das Projekt Fahrradboxen nach vier Jahren jetzt realisiert wurde: an attraktiven, zentralen Standorten mit einem technischen Konzept, das zukunftsweisend sei und

für hochwertige Fahrräder einen optimalen Schutz darstelle. (art)

INFO

An den beiden Standorten Bahnhof Grenzach (Scheffelstraße) und Bahnhof Wyhlen (Kraftwerkstraße) stehen jeweils zwölf Fahrradboxen, die online über www.bikeandridebox.de gebucht werden können. Geöffnet werden die Boxen über einen Zugangscode. Die Boxen sind beleuchtet und haben teilweise Stromanschluss. Eine Box kostet pro Jahr 80 Euro ohne Strom und 110 Euro inklusive Strom. Bei der Online-Buchung wird auch darauf hingewiesen, dass die Maße der Fahrradbox beachtet werden müssen.

... ebenso in Rheinweiler und Efringen-Kirchen

Sicheres und komfortables Fahrradparken bieten die neu aufgestellten Veloboxen an den Bahnhöfen Efringen-Kirchen und Rheinweiler. Bereits bei der Einweihung der zwölf Veloboxen Ende Mai in Efringen-Kirchen durch Bürgermeister Philipp Schmid war eine erste Box belegt. Die neuartigen Boxen sind platzsparend durch den Doppelstock-Aufbau und versehen mit einem elektronischen Zugangssystem. Sie verfügen über eine sichere Stahltüre, eine Radparkschiene, sind im Inneren beleuchtet und mit einem Kleiderhaken

ausgestattet, sie bieten zudem Platz für Satteltaschen und andere Fahrradutensilien. Die Firma Kienzler Stadtmobiliar GmbH (Hausach) stellte sie auf und hat über die Website www.bikeandridebox.de mit automatisierter Nutzerverwaltung die Vermietung übernommen. Somit hat die Gemeinde keine zusätzliche Verwaltungsarbeit. Die Jahresmiete für die oberen sechs Boxen beträgt je 80 Euro, für die unteren Boxen, die über einen Stromanschluss für E-Bikes verfügen, je 110 Euro. Auf der Website kann man sich genauer über die Nut-

zung der Fahrradboxen informieren.

Auch am Bahnhof Rheinweiler wurden zehn abschließbare Veloboxen installiert und können angemietet werden. Die Jahresmiete pro Box beträgt 60 Euro. Zusätzlich muss eine Kautionshöhe von 40 Euro hinterlegt werden. Die Boxen sind verhältnismäßig groß, so dass auch Mofas abgestellt werden können. Interessenten wenden sich bitte an die Gemeindeverwaltung

Bad Bellingen, Telefon 07635/8119-0.

Efringen-Kirchen und Bad-Bellingen haben damit einen weiteren Baustein zur Förderung des Radverkehrs gesetzt in der Hoffnung, weitere Berufspendler motivieren zu können: umsteigen auf den öffentlichen Nahverkehr, mit dem Fahrrad bis zum Bahnhof radeln – gerade für Pendler ist diese Kombination aus Zug- und Radfahren eine lohnende Alternative zum werktäglichen Stau.

Eine Zwischenbilanz für die Ober-rheinstrecke: Zusammen mit den bereits vorhandenen Fahrradboxen an den Bahnhöfen in Weil am Rhein und Eimeldingen stehen jetzt im Landkreis Lörrach entlang der Bahnlinie insgesamt 44 abschließbare Boxen zur Verfügung, in welchen die Fahrräder sicher und wetterfest abgestellt werden können. (wie)

Große Auswahl Elektro-Fahrräder der Marken RALEIGH-KETTLER VICTORIA & Markenfahräder

- City- und Trekkingfahräder
- Cross- und Mountainbikes
- Puky-Kinderfahräder
- Reduzierte Auslaufmodelle
- Gebrauchte Fahräder
- Fachmännischer Reparatur-Service



79618 Rheinfelden
Friedrichstraße 25
Tel. 0 76 23 / 98 33

VELOZIPED

...ALLES RUND UM 'S RAD.

WEIL-HALTINGEN, GROSSE GASS 13, T: 07621-61154, MONDAY CLOSED

MTB, CITY-BIKE, RENN RAD, E-BIKES, ...

Stevens, Cube, Veloheld, ...

VELOZIPED-TOUREN 2015

- Gangesradeln in Umbrien (Italien) 23.05. bis 31.05.
- Radeln, Wandern und Genießen auf dem Aarons (PALAU) 23.08. bis 01.09. 08.11. bis 22.11.
- Alpenwandern auf der Via Alta Vallemaggia 05.07. bis 12.07.
- E-Bike-Woche durchs Schweizer Jura: Basel-Nyon 20.09. bis 27.09.
- Mit dem Rennrad von Olbia nach Cagliari (Sardinien) 11.10. bis 18.10!

Organisierte Radtouren
INFOS UNTER WWW.VELOZIPED.COM

www.veloziped.com